

Monsieur le Président,

Je voudrais, au nom de la délégation de mon pays, saluer chaleureusement l'heureuse initiative de marquer avec éclat le quarantième anniversaire de la création du Groupe des 77 et de la Chine.

Ma délégation tient à vous adresser ses vives félicitations pour la part active que vous avez personnellement pour la réalisation de cet important événement.

Monsieur le Président  
Excellences,  
Mesdames, Messieurs,

Le Sénégal, en sa qualité de membre fondateur du Groupe des 77 et de la Chine se réjouit de participer aujourd'hui, ici même au Brésil, à une célébration de haute portée symbolique

Monsieur le Président,

Comme vous l'avez rappelé, la création de ce Groupe n'était pas une tâche facile à une époque où la plupart de ses membres sortaient de la colonisation ; mais grâce à la vision des pères fondateurs et à leur détermination de créer une organisation capable de promouvoir le développement de nos pays respectifs, par la prise en charge de la défense de leurs intérêts politiques et économiques sur la scène internationale, notre Groupe a pu, malgré les nombreux écueils sur son parcours, se maintenir et se développer à la grande satisfaction de ses 132 membres.

C'est le lieu de rendre solennellement un hommage mérité aux pionniers qui ont animé avec foi et courage notre

organisation et qui ont pu semer les graines de l'espoir dont nous récoltons les fruits aujourd'hui.

Monsieur le Président,

Les délégations qui m'ont précédé et vous-même avez éloquemment passé en revue les nombreuses initiatives et réalisations à l'actif de notre Groupe, et vous me permettrez de ne pas y revenir. Je voudrais cependant, au nom de la délégation de mon pays, exhorter le Groupe des 77 et de la Chine à redoubler d'efforts pour faire en sorte que la mondialisation que nous vivons joue en notre faveur ; car malgré l'immense richesse qu'elle a créée et les nombreuses opportunités qu'elle recèle, la majorité de la population mondiale vit dans le sous-développement et la pauvreté.

L'une des tâches prioritaires sur lesquelles devraient porter nos efforts, concernent , me semble t-il , le financement du développement. le Président de la Banque Mondiale, M. James Wolfenshon, a lui-même exprimé, en des termes particulièrement saisissants, cette problématique en disant, je le cite : « **chaque année, les Etats consacrent 20 fois plus de ressources à leurs dépenses militaires qu'à l'aide aux plus pauvres. Aujourd'hui, le besoin de financement du développement se fait plus que jamais sentir dans un monde où les inégalités croissantes entre riches et pauvres menacent la stabilité politique et économique** ». fin de citation.

Mais, en réalité, au-delà de l'aide accordée aux pauvres, le véritable défi est celui de la mise en place d'un environnement économique international plus juste et plus équitable permettant à nos pays de se développer et de répondre aux aspirations légitimes de leurs populations au bien-être. Ce défi, nous le reconnaissons, n'est pas facile à relever. Mais, nous inspirant de la leçon des pionniers de notre Groupe que j'évoquais plus haut, nous devons nous réarmer de plus de foi, de détermination et de solidarité pour espérer relever un tel défi.

Le Groupe des 77 et de la Chine devra réfléchir sur les voies et moyens à mettre en œuvre pour que les questions essentielles figurant à l'ordre du jour de l'agenda économique international et conditionnant le développement de nos pays, puissent trouver les réponses les plus adéquates : qu'il s'agisse outre la question du financement du développement, du fardeau de la dette extérieure, de l'insuffisance de l'Aide Publique au Développement, de la fluctuation des prix des produits de base, de la mise en œuvre du Programme de Doha pour le Développement.

L'Afrique a mis en place le NEPAD pour relever les défis du développement et notre Groupe peut, en plus du soutien qu'il a apporté à ce projet dans les différents forums internationaux, aider à mobiliser, dans le cadre du renforcement de la coopération Sud Sud, les ressources publiques et privées nécessaires au financement des projets, en plus des efforts fournis et à fournir par les Africains eux-mêmes.

Monsieur le Président,  
Excellences,  
Mesdames, Messieurs,

Le quarantième anniversaire du Groupe des 77 et de la Chine qui coïncide avec celui de la CNUCED devra, comme ce fut le cas à l'origine, être l'occasion de renouveler l'espoir mais surtout d'œuvrer, sans relâche, au renforcement de notre cohésion, dans l'unité et la solidarité pour relever les nombreux défis qui nous interpellent.

Je vous remercie de votre aimable attention.